

“Volonté, énergie, exemple”

Volonté. — Energie. — Exemple.
— Ce qu'il y a à faire on le fait...
Sans hésiter... Sans
ménagements. Sans cela,
Cisneros (*) n'aurait pas été
Cisneros, ni Thérèse de
Ahumada, sainte Thérèse...; pas
plus qu'Iñigo de Loyola, saint
Ignace... Dieu et audace! —
"Regnare Christum
volumus!" (Chemin, 11)

30 juillet

(*) Cisneros (1436-1517): cardinal espagnol, régent du trône d'Espagne et confesseur de la reine Isabelle la catholique. Le cardinal Cisneros entreprit de réformer l'Eglise en Espagne, devançant ce que le Concile de Trente devait faire pour toute la chrétienté des années après. Il était connu pour la trempe et l'énergie de son caractère.

"*Miles*" — soldat: c'est ainsi que l'Apôtre appelle le chrétien.

Eh bien, dans ce bienheureux combat du chrétien, un combat d'amour et de paix, pour le bonheur de toutes les âmes, il se trouve, parmi les rangs de Dieu, des soldats fatigués, affamés, déchirés par les blessures..., mais joyeux: ils portent dans leur cœur les lumières éclatantes de la victoire.(Sillon, 75)

Tu ne sais pas si ce qui s'est emparé de toi est de l'épuisement physique ou une espèce de lassitude

intérieure, ou les deux à la fois...; tu luttes sans lutter, sans le désir d'un authentique changement, pour transmettre la joie et l'amour du Christ aux âmes.

Je veux te rappeler les paroles claires du Saint-Esprit: seul sera couronné celui qui aura combattu, "légitime" — vraiment, malgré les "malgré".
(Sillon, 163)

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-cm/dailytext/volonte-energie-exemple/> (22/02/2026)